
CC-Pferde Besitzer-Ranking 2015 
Der SEC lanciert ein von Hansjakob Fünfschilling vorgeschlagenes Besitzer-Ranking. Berücksichtigt 
werden Turnierresultate 2015 von Pferden, die nicht im Besitze des Reiters oder der 
Familie/Verwandtschaft sind, sondern auf Drittpersonen beim SVPS eingetragen sind. Die 
Punkteverteilung erfolgt analog des Pferde-Rankings SVPS. Allenfalls wird das Reglement später 
angepasst. 
Uns sind nicht alle Reiter/Besitzer persönlich bekannt – sollten mit den Reitern verwandte Besitzer 
aufgeführt sein, bitten wir Sie, uns diese mitzuteilen: info@swisseventingclub.ch. 

 

Zwischenstand per 1.6.2015: 

Pferd Besitzer Reiter 
Hilton P Denise Egger Patrizia Attinger 
Rouky Dimavi Jörg Bodenmüller Joëlle Bruni 
Larnac de Vulbens Philippe Lamuniere Camille Guyot  
Chester SP Cornelia Knoll Jrina Giesswein 
Okonos de la Blancherie Lucas Anderes Jenny Eicher 
Cayenne Florence Assar Camille Guyot 
My Girl Hansjakob Fünfschilling Robin Godel 
Toubleu de Rueire Peter Thürler Sandra Leonhardt-Raith 
Penza de Chantemerle Marcel Fantoni Sandra Leonhardt-Raith 
Bears D Rico Graf Sabine Taxer 
Calsido Sandra Hächler Sabine Taxer 
Tempo de Laume Besitzergemeinschaft  Jasmin Gambirasio 
 E.Ritz / D.Weidmann 
 E.Kosel 
Grosso de Lully Rudolf Günthardt Joëlle Bruni 
Dohego Jens Jacobs Sophie Schiesser 
Don Olymp Rita Larcher Jacqueline Spinner 
Violetta Jens Jacobs Nadja Minder 
Albatros Jens Jacobs Joëlle Bruni 
Cleveland Besitzergemeinschaft Cleveland  Felix Vogg 
Ballytarsna D Clover Andreas Rüedi Kate Gygax  
Sandro Nicole Röthlisberger Ruth Flury 
Believe in me Regula Vannod Kate Gygax 
Papillon Christa Metzger Adi Ott 
Raiden Hess Astrid & Reinhard Janine Cagienard 
Viva Noisette Dshamila Wörnhard Teresa Stokar 
Indullah Jürgen Laue Jrina Giesswein 
Comtesse Willy Stöckli Judith Sommer 
Laurus Nobilis Cornelia Züblin Esther Andres 
Polara Giulia Monteforte Jürg Lüdi 
Valinjos Marianne Rölli Stefanie Steiner 
La Jolie Eva Hildebrand Urs Wächter 
Wallace  Anne Médico Laurence Steiner 
Rabbietsfield Rose Abbey Anneliese Konrad-Rohner Bettina Schlegel 
Prentice Hill Sina Pfister Nadine Zimmermann 
Sir Gigolo KM Julia Burri Peter Rufer 
Ronja’s Diamond Urs Schneider Carole Frei 
 
 
 

 



Ohne Pferdebesitzer kein Spitzensport – Interview mit Hansjakob 
Fünfschilling 
Was ist das Ziel dieses Rankings? 

Ohne  Pferdebesitzer, welche guten Reitern gute Pferde zur Verfügung stellen, gibt es keinen 
internationalen Spitzenpferdesport. Beispiel Steve Guerdat. Das Ziel dieser Aktion ist, dass die 
Pferdebesitzer, welche den Reiter für den Schweizer CC-Ssport gute Pferde zur Verfügung stellen, 
auch gebührend anerkannt werden. Ganz einfach ein offizielles Dankeschön. 

Eigentlich ist der SVPS sehr interessiert, im internationalen Leistungsbereich mitzuhalten und gibt 
dafür, zur Erreichung dieses Zieles, viel Geld aus. Nun ist es so, dass im Spitzensport nur noch Reiter 
Erfolg haben, welche gute Pferde zur Verfügung gestellt erhalten. Es ist einfach eine Tatsache, dass 
gute Reiter die finanziellen Mittel nicht haben, um mitzuhalten. Dies im Gegensatz zu Leuten, die den 
Spitzensport aus Freude mit den finanziellen Mitteln unterstützen und tolle Pferde zur Verfügung 
stellen. Deshalb mein Kredo: ohne grosszügige Pferdebesitzer kein Spitzenpferdesport. 

Aus diesem Grund ist es mir ein grosses Anliegen, dass  solche grosszügige Pferdebesitzer auch 
gebührend anerkannt  werden. Es ist nun ein Anfang mit dem  Erstellen eines Pferdebesitzer-
Rankings und dessen Veröffentlichung  durch den SEC. 

 

Wie könnte man die Besitzerkultur in der Schweiz à la Grossbritannien etablieren? 

Ja, die Engländer haben schon seit langem erkannt, dass diese unter anderem ein sehr wichtiges 
Element ist, das gepflegt werden muss. Deshalb ist das  auch eine Aufgabe des SVPS. Ist es denn so 
schwierig, danke zu sagen und diese grossen Leistungen zu anerkennen? 

 

Was ist deine Motivation, Pferde zur Verfügung zu stellen? Das berühmteste Beispiel ist Gauguin 
de Lully unter Christine Stückelberger. Heute reitet der Junior Robin Godel CC-Pferde, die in 
deinem Besitz stehen (My Girl, Grandeur de Lully). 

Nun, den guten und anerkennenden Reitern die Möglichkeit geben, international erfolgreich zu sein. 
Eventuell auch als Züchter oder Besitzer dabei zu sein und am Erfolg teilzuhaben. Wenn dann noch 
eine Anerkennung und ein Dankeschön von verschiedenen Seiten kommt, dann ist die Motivation 
garantiert und alle profitieren. 

Ja, ich habe das ja schon vorgelebt mit Gauguin de Lully und Christine Stückelberger. Darauf bin ich 
stolz, auch wenn der Sportverband nie einen offiziellen Dank ausgesprochen hat für die erreichten 
Medaillen. Dies auch ein Grund, endlich etwas zu bewegen. Aber die Zukunft gehört der Jugend, 
deshalb stelle ich dem 16-jährigen Robin Godel zwei gute CC-Pferde zur Verfügung mit der Hoffnung, 
etwas Gutes für den CC-Sport zu tun?! 

 

Was hältst du von Besitzergemeinschaften? 

Ja, warum nicht. Habe aber keine Erfahrung und habe mich noch nicht mit dem Thema befasst. Aber 
sicher auch eine gute Möglichkeit. 

Es lebe der perfekte Reitsport, die Vielseitigkeit, die Krone der Reiterei. 


